
ASSEMBLEE GENERALE SMA BOUT’CHOU 
Lundi 30 novembre 2020 en visioconférence avec la plate forme Zoom à 20h30 

 
Accueil :  

Je vous souhaite à tous la bienvenue pour cette Assemblée Générale Ordinaire. Pas si ordinaire 
pour moi car elle est la dernière Merci de votre présence nombreuse ce soir qui témoigne de votre 
intérêt pour l’association. 
Je remercie tous les membres présents, ainsi que tous nos partenaires, et élus, d’avoir répondu               
présent à ce rendez-vous : 
Michel Bourguignon (maire commune nouvelle Rots) Monsieur Jacky Besnier (adjoint) 
Madame Brigitte Sauvalle,  maire déléguée de Rots (Mme Dorothée Pitois) 
Madame Rabec Conseillère technique territoriale de la Caf 
 
Je sais vos agendas respectifs sont chargés, mais vous avez tenu à nous accompagner ce 
soir pour faire le point sur notre association. Je vous en remercie 
Faisons donc, tous ensemble, l’inventaire des activités associatives nouvelles ou 
essentielles qui ont marqué l’année 2019. 
 

Pouvoirs : Madame Morel à Madame Hélèna Miranda 
 
Quorum : minimum 19 personnes et nous étions 29 participants  
 
Présentation du bureau : Claudine Moraine (présidente), Nicole Paulmier         
(vice-présidente), Luc Gasnier (trésorier), élus depuis plus de 18 ans 
Lucile Poulain (trésorière adjointe), élue depuis 2011- Julie Septvant (secrétaire), élue            

depuis 2009  
Anne-Fleur Fisselier (secrétaire adjointe) élue l’année dernière  
Madame Hélèna Miranda, représentante des parents, élue l’année dernière  
Aurélie Cadieux, membre, élue l’année dernière 
 
Introduction faite par Nicole:  
La structure a un agrément de 19 enfants + 1 place d’urgence. Cet agrément est renouvelé                 

tous les 2 ans par le Conseil Départemental, après vérification de la sécurité des locaux et des                 
jouets ainsi qu’un contrôle administratif. 
 
Nos principaux partenaires financiers sont la CAF, la mairie de Rots, la PMI 
 
La SMA est installée dans un local communal, mais une partie appartient à l’association. Le               
montant du loyer est pris en charge dans le contrat enfance. 
 
La SMA est subventionnée par la CAF et la mairie de Rots, que nous remercions pour leurs                 
aides.  
 

o La SMA Bout’Chou est une association loi 1901. Elle est gérée par une équipe de 6                
bénévoles depuis 18 ans. 
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o Une équipe de 6 professionnelles petite enfance dont 2 EJE, 2 auxiliaires de             
puériculture, 2 auxiliaires Petite enfance  

o  une secrétaire 6 heures semaine 
o Cette équipe bienveillante accueille et encadre les enfants en halte-garderie et en            

crèche de 7h45 à 18h30. 
o L’équipe du bureau et les professionnelles travaillent ensemble dans le même souci            

de veiller au mieux au bien-être de vos enfants dans notre structure. 
o L’adhésion annuelle à l’association est de 30 € par enfant pour les habitants de Rots               

et 35 € pour habitants hors communes.  
o La fermeture annuelle de la structure est de 4 semaines en été du 26 juillet au 26 août                  

et 1 semaine entre Noël et le jour de l’an. Les dates sont indiquées sur vos factures. 
 

Convention : avec le docteur Septvant, médecin référent de la structure 
 
 
Intervenant :  

o Madame Delahaye, psychologue, 1 fois par mois, aide les salariées à gérer au mieux              
le bien être des enfants. 

o Eric Levêque guitariste, anime l’atelier musique tous les 15 jours 
o Depuis les restrictions sanitaires, leur intervention  est suspendue. 

 
Petits rappels : Merci de bien respecter le contrat que vous avez signé, les horaires, la               
sécurité, le respect des normes sanitaires 

 
o Présentation du Personnel : Stéphanie 

Stéphanie Faurent de Cunha – Coordinatrice (Éducatrice de jeunes enfants) 
Caroline Bunel -  Coordinatrice (Éducatrice de jeunes enfants) 
Claudine Hédou - Auxiliaire puéricultrice 
Cindy Ferré - Auxiliaire petite enfance (CAP petite enfance) 
Helena  Miranda de Olivera - Auxiliaire petite enfance (CAP petite enfance) 
Laura Chistel - Auxiliaire puéricultrice 
Magalie Moraine - Secrétaire  
  

   Remerciement de la présidente à son équipe 
o J’aimerais remercier toute notre équipe de salariées, pour leur professionnalisme, tout           

ce que vous avez apporté pendant toutes ces années aux enfants qui vous sont confiés.               
Des passionnés de votre merveilleux métier, vous apportez beaucoup dans cette           
période si précieuse de la petite enfance. La qualité d’accueil est due à votre travail et                
votre patience. Merci  

 
Rapport moral et bilan de l’activité 2019 présenté par Stéphanie et Caroline 

- Présentation du déroulement d’une journée type 
- Sorties zoo 
- Action passerelle le 24 juin, sortie école, avec le bus (visite de l’école pour nos               

grands qui seront scolarisés à la prochaine rentrée) 
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- En octobre visite de la Ferme de Billy 
 

 
 
Bilan de l’année 2019, présenté par Claudine 

- commission de sécurité le 13 mars, avec un représentant de la mairie, les pompiers               
et la gendarmerie. Un compte rendu est envoyé à la mairie, qui doit nous renvoyer               
une copie.  

- Mise en place par Magalie, notre secrétaire : 
- prélèvement bancaire, qui représente un gain de temps pour tous et évite les             

déplacements à la banque par la présidente, pour déposer les chèques.  
- Mise en place du DUERP (Document unique d'évaluation des risques professionnels).          

La crise de la COVID-19 rend obligatoire l'actualisation du 
DUERP de notre structure. Cette mission consiste à s’assurer de l’état de santé des             
travailleurs et des risques concernant leur sécurité ainsi que la pénibilité au travail. 

- Mise en place de la protection des données, Le règlement général sur la            
protection des données (RGPD) Un traitement de données personnelles        
n’est pas nécessairement informatisé : les fichiers papier sont également        
concernés et doivent être protégés dans les mêmes conditions. 

- Le RGPD encadre le traitement des données personnelles sur le territoire de            
l’union européenne 
Toute personne qui vous confie ses données personnelles établit avec vous une            
relation de confiance et souhaite le respect de ses droits et de sa vie privée. 
 
Merci Magalie pour tout ce travail qui nous simplifie la gestion 
 

- Nous avons maintenant une carte bancaire, faciliter les paiements sur internet, les             
retraits d’espèce 

 
- Signature des contrats des parents dure un an avec avenant.  

Ces contrats sont signés par la Présidente 
 

- Fournisseur des repas, la société API, les repas sont préparés par un diététicien et               
cuisinés à la cuisine de Vimoutiers ils sont livrés chaque matin à la structure.              
Déposé directement dans le frigo par le livreur qui a la clé et le code.  

 
- Fournisseur de couches, l’entreprise Celluloses de Brocéliande. La livraison se fait            

à la demande directement à la structure 
 
o 4 juillet signature du contrat enfance jeunesse à la mairie avec les élus et Mme Maitre                

de la Caf  
 
o Une fois par an nous avons une réunion avec la caf. Nouvelles circulaires, nouveau              

fonctionnement, faire le point des différents changements  
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o Entretien des locaux : prestataire pour l’entretien des locaux est l’entreprise All Men            
Services qui intervient 2 heures chaque soir 
 

o   Cartes cadeaux pour tout le personnel 
 
 

o Remercier du don de notre ancien médecin référent de la structure le docteur Patrick              
Delahaye, un pèse bébé professionnel.  

 
PERSONNEL :  

o Au total 7 salariées en  contrats CDI (cdi Anne-Marie en arrêt depuis + 4 ans) 
o Arrêt accident de travail d’Anne-Marie Samson est prolongé depuis avril 2016           

jusqu’au 24 décembre 2020 
o Départ de Clémence qui remplaçait  d’Hélèna de retour le 3 mai  
o Choix de la mutuelle obligatoire pour les salariées après 4 mois d'ancienneté 
o Nous accueillons des stagiaires mais  suspendu pendant la période du covid 

 
FORMATIONS:  
 

o Chaque année recyclage 1er secours pour l’ensemble du personnel (alors que           
demandé tous les deux ans) frais de la formation remboursés par uniformation            
(Uniformation gère, sur le plan national, l'ensemble du dispositif de la formation professionnelle            
pour les entreprises et les salariés de l'économie sociale) 
 

o des ateliers d’information avec la Caf sont proposés aux responsables de structure            
une ou deux fois dans l’année 

 
o formation Magalie CMAIC (médecine du travail) pour aide à la mise en place du              

DUERP 
 
TRAVAUX : les travaux sont exécutés pendant la fermeture de la crèche.  

o Réparation des trous sur le parking. Réparation volets 
o Intervention electricien, pour installation prise dans le hall  

 
o Interventions de la mairie dans le cadre du contrat enfance : 50h pour exécution de              

petits travaux par les techniciens de la mairie 
 

✔ Au mois de juillet grand nettoyage des sols et finition,  
✔ Toute l’année, entretien de la pelouse et de la haie  
✔ Une fois par an, intervention par la mairie pour contrôle des extincteurs, et             

des installations électriques 
 

o Au mois de juillet :  
✔ L’entreprise Techni Serv' à Rots, vérifie l’alarme incendie et anti          

intrusion. 
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✔ Intervention de France hygiène ventilation de moult, entretien  vmc  

✔ Changement compteur EDF 31 juillet 
 

 
 
AUTRES TRAVAUX 

o Refaire clés 
o Intervention du plombier pour fuite robinet table de change 

 
Toute l’année, nous travaillons principalement avec les commerçants de Rots et notamment            
avec : la ferme de Billy, La boulangerie ‘les douceurs caramel, Cora  

o les entreprises de rots :Techni-serv,  Guérin menuisier, Alti job, Buet de Secqueville. 
 

Achat de matériel :   
o   achat de jouets pour Noël budget 200€ 

o 2 matelas pour la salle de change, sonnette  
o commande Nathan (avec une aide à la caf), 
o  gants de toilette, bacs de rangement, grands bavoirs.  
o Ordinateur portable pour la mise en place du pointage.  

o Changement lave vaisselle. 
o  Tabliers de peinture.  

 
 
Rapport Financier : Présenté par Luc Gasnier, Trésorier 
  Rapport du trésorier pour l’exercice 2019. 
Bilan d’une année déficitaire de 18000 € après plus de 17 ans de fonctionnement. Aide               
financière de la CAF et de la collectivité 
 
Approbation des comptes et vote du quitus au trésorier 
 
Vote de l’approbation des comptes : voté à l’unanimité 
Vote du quitus au trésorier : voté à l’unanimité  
 
Election du bureau 

Démission de 5 membres du bureau : Claudine Moraine, Présidente, Nicole 
Paulmier, Vice-présidente – Luc Gasnier, Trésorier, ont rempli 18 année de 
bénévolat au sein de la structure Bout’chou.  
 Julie Septvant, Secrétaire, élue depuis 2009– Lucile Poulain, Trésorière 
adjointe, élue depuis 2013, leurs enfants ont fréquenté la structure. 
Anne-Fleur Godefroy Fisselier, élue l’année dernière secrétaire adjointe, 
conserve son poste. 
 

Helena Miranda élue représentante des familles 
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Pour le renouvellement du bureau 5 postes à pourvoir :  
 

Election représentant des parents :   
  Helena Miranda de Olivera  
Présentation des candidats : 
Dépouillement : 24 votants  
Résultat : 24 oui 
 Présidente : Maud François 
Vice-présidente : Astrid Hoarau 
Trésorier : Guillaume Laroque 
Trésorière adjointe : Corinne Bruneteau 
Secrétaire : Aurélie Cadieux 
 
Je félicite cette nouvelle équipe, jeune et dynamique, pleine de bonne volonté, très agréable              
et leur souhaite autant de plaisir à gérer la structure Bout’chou. Prenez en bien soin, je vous                 
rappelle que vous pouvez compter sur mon aide ainsi que les membres du bureau sortant, le                
temps qu’il faut si vous aviez besoin 
Longue vie à la structure Bout’chou 
 
Je voudrais, une fois encore, remercier et féliciter tous les bénévoles 
Je souhaiterais que tout le monde ait bien conscience du travail et du temps que nos bénévoles                 
consacrent à une association  
 
Je remercie au nom de l’équipe le Docteur Septvant pour toutes ces années à veiller à la santé                  
des enfants de la structure. Notre référent Covid cette année.  
 
Je remercie les membres du bureau et toute l’équipe pour leur travail, leur soutien dans nos                
batailles et leur confiance depuis tant d’années. Notre but étant le bien-être de tous, petits et                
grands. Ce long chemin parcouru ensemble n’était pas un long fleuve tranquille, mais il nous               
a permis de faire de belles rencontres. Nous avons œuvré sans compter pour la pérennité de                
notre structure. Une belle équipe dont je suis très fière. C’était pour moi un réel plaisir de                 
vous retrouver et travailler à vos côtés.  
Merci à nos salariées pour le bonheur que vous apportez aux enfants qui vous sont confiés, les                 
parents repartent en toute sérénité. Une belle ambiance au sein de l’équipe qui apporte du               
bien-être aux enfants, merci pour votre bienveillance et votre professionnalisme  
 
J’aimerai remercier nos partenaires caf qui pendant toutes ces années étaient toujours à nos               

côtés, à l’écoute et nous conseiller pour une meilleure gestion.  
Madame Dumont qui est à l’origine de cette grande aventure, Madame Maître, Monsieur             
Vannier et Madame Rabec, nouvellement arrivée. J’ai eu plaisir à travailler avec vous             
pendant toutes ces années, un long chemin parcouru ensemble qui voit le résultat du travail               
accompli. Je remercie Monsieur Guillaume Dereims et Monsieur Petitcorps, responsables de           
l’action sociale de la caf 
 
  
Questions Diverses 
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Pot de l’amitié Annulé 
 
Prenez bien soin de vous 
 
Fin de l’Assemblée Générale.  22h30 
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